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Ano de 2025 
 

REUNIÃO DA PLENÁRIA EXTRAORDINÁRIA - ATA Nº 05 
 
Pauta:  
- Saudação;  
1) Eleição Vice-Presidência: Candidata: Josefa Anadete dos Santos Silva 
2) Completar vagas da Secretaria Executiva / vagas da Comissão Organizadora da VI 
Conferência 
3) Informações da Comissão Organizadora da VI Conferência 
 
Participantes Governo: Carlos Eduardo Guimarães de Vasconcellos (SVMA), Maria Luiza da 
Silva (SEME), Josefa Anadete dos Santos Silva (SMDHC) e Suzana de Rosa (SMDHC).  
 
Participantes Sociedade Civil: Damaris Germana Roberto (Fórum da Pessoa Idosa V. 
Maria, V. Guilherme, V. Medeiros), José Reis Netto (Fórum da Pessoa Idosa V. Maria, V. 
Guilherme, V. Medeiros), Ruth Altamirano Lavadenz (Fórum da Cidadania da Pessoa 
Idosa da Cidade de São Paulo - Pirituba/Jaraguá/Perus, Margarete Campos Siqueira 
(Fórum da Pessoa Idosa de Itaquera), Maria Inês Santana Ferreira da Silva (Fórum da 
Pessoa Idosa de Itaquera), Antonio Brito Cardoso (Fórum da Pessoa Idosa Capela do 
Socorro, Parelheiros), Dione Silva de Morais (Fórum da Pessoa Idosa de M'Boi Mirim), 
Ariovaldo Guello (Fórum da Pessoa Idosa de Pinheiros), Thereza Marchesini (Fórum da 
Pessoa Idosa do Butantã), Nadir Francisco do Amaral (Fórum Liberdade), Maria 
Aparecida Costa (Fórum Região Centro), Maria do Carmo Guido Di Lascio (Me Too Brasil), 
Marisa Accioly (Geronto EACH-USP), Diógenes Sandim Martins (Sindicato Nacional dos 
Aposentados) e Norma Rangel (Trabalho 60+). 
 
Convidados: Marco Costa (DPS) e Luiza R. V. Santos (DPS). 

 
 
Às 14h:24min do dia 20 do mês de fevereiro do ano de 2025, endereço Rua Líbero 
Badaró, 119- Centro, no Auditório Térreo da SMDHC, com quórum de 19 pessoas (16 
conselheiros titulares e 3 conselheiros suplentes), alcançando o quórum mínimo de 16 
conselheiros estabelecido em Regimento Interno. Compuseram a mesa da Plenária 
Nadir Francisco do Amaral - Presidente CMI/SP, Josefa Anadete dos Santos Silva - 
Coordenadora de Políticas para Pessoa Idosa – SMDHC e Diógenes Sandim - Secretário 
Geral CMI/SP. 
 
O Sr. Nadir Francisco do Amaral presidiu a reunião, saudou a todos os presentes e leu a 
pauta do dia.  
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Item nº 1 da pauta - Eleição Vice-Presidência: Candidata: Josefa Anadete dos Santos 
Silva: Anadete se apresentou, e colocou-se à disposição para qualquer demanda vinda 
dos conselheiros, Nadir solicitou que a votação começasse. Votaram os 16 conselheiros 
titulares presentes. Josefa Anadete foi eleita vice-presidente do CMI/SP por 
unanimidade.  
 
Item nº 2 da pauta - Completar vagas da Secretaria Executiva / vagas da Comissão 
Organizadora da VI Conferência: Nadir ressaltou a ausência de membros da gestão, 
tanto nas reuniões, como nas indicações das Secretarias, tendo em vista que há várias 
lacunas nas vagas de representantes de governo. O Presidente indagou aos 
representantes de governo presentes sobre a vaga de Secretário de Ouvidoria, que está 
vaga, nenhum dos presentes manifestou interesse em preenchê-la. Nadir afirmou que o 
CMI/SP está desmoralizado. 
Maria do Carmo indagou sob qual perspectiva o Conselho estaria desmoralizado. Nadir 
respondeu que diante do próprio poder público, que não indica representantes para o 
Conselho. 
Diógenes ressaltou a ineficiência do poder público, e sugeriu que conselheiros fossem à 
assembleia municipal e pedissem a um vereador que apresentasse uma nova lei que 
extinguisse a paridade dentro do Conselho. Maria do Carmo disse que concorda, e que 
deveria ser mudada inclusive a questão do Fundo Municipal do Idoso e sua 
administração pelo COAT. 
Ariovaldo explicou que a questão da paridade vem de uma lei nacional, por isso a lei do 
Conselho não poderia ser alterada. Disse ainda que é importante buscar a razão pela 
qual tanto os conselheiros civis, como os representantes de governo não frequentam as 
reuniões. 
Maria Luiza explicou como funciona a nomeação e o aceite por parte de representantes 
de governo e ressaltou a necessidade de cooperação entre o poder público e a sociedade 
civil. 
Damaris sugeriu que o Presidente indicasse Dinéia Mendes para a vaga, Nadir disse que 
falaria com ela. O pleno aprovou que a nomeação do Presidente fosse efetivada sem 
prévia consulta. 
 
Item nº 3 da pauta - Informações da Comissão Organizadora da VI Conferência: Nadir 
informou que a conferência municipal será composta por 800 delegados (60% sociedade 
civil e 40% representantes de governo), que deverão ser divididos de acordo com o 
número de idosos residentes em cada macrorregião da cidade, a saber: 

• Zona Leste – 33% 

• Zona Sul – 31% 

• Zona Norte – 19% 

• Zona Oeste – 12% 

• Zona Central – 5% 
Maria do Carmo indagou sobre a existência de alguma normativa que verse sobre as 
conferências regionais, Nadir informou que ainda não, mas que todas as conferências 
regionais devem ser realizadas antes do fim de abril. 
Maria Aparecida indagou sobre o regimento interno da conferência municipal, Nadir 
explicou que ele está sendo produzido pelo Departamento de Participação Social e que 
ele será discutido em pleno antes de sua publicação. 
Luiza Ramos explicou que há orçamento reservado para a realização da conferência 
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municipal, quanto às conferências regionais, o DPS tem articulado com a SMDHC para 
garantir local e transporte até estas conferências. 
Nadir informou que a Resolução Nº001/2025, do CMI/SP teve de ser retificada, tendo 
em vista que apresentava alguns erros de concordância e trazia palavras incongruentes, 
por isso, foi feita uma minuta de uma nova Resolução, que deveria ser aprovada pelo 
pleno, ele pediu que Tárcia Oreste (assessora da equipe administrativa do CMI/SP) lesse 
a minuta. Após a leitura foram sugeridas alterações no texto, em especial no artigo 4º, 
essas alterações foram realizadas na hora e o texto final foi aprovado pelos conselheiros 
presentes, Nadir informou que assinará e publicará esta nova resolução em Diário 
Oficial. 
 
Sendo o que havia para o momento, deu-se por encerrada a reunião às 16h:32min.  
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Participaram da reunião os (as) seguintes Conselheiros (as) Representantes da Sociedade 
Civil:  

 
 
  

LISTA DE PRESENÇA   

CHAPA NOME PRESENÇA   

Fórum da Pessoa Idosa V. Maria,  

V. Guilherme, V. Medeiros 

Damaris Germana Roberto P   

José Reis Netto P   

Fórum da Cidadania da Pessoa Idosa da Cidade  

de São Paulo - Pirituba/Jaraguá/Perus 

Ruth Altamirano Lavadenz P   

Norma Oliveira Neres J   

Fórum da Pessoa Idosa de Itaquera 

Margarete Campos Siqueira P   

Maria Inês Santana Ferreira da 

Silva 
P   

Fórum Cidadão Idoso São Mateus 

Sufia Gonçalves Duarte A   

Luiz Antonio Rodrigues dos 

Santos 
A   

Fórum da Pessoa Idosa Capela do Socorro, 

Parelheiros 

Antonio Brito Cardoso P   

Sueli dos Santos J   

Fórum da Pessoa Idosa de M'Boi Mirim 
Dione Silva de Morais P   

Cicera Alves da Silva A  LEGENDA 

Fórum da Pessoa Idosa de Pinheiros 

Ariovaldo Guello P  P- PRESENTE 

Maria Apparecida Caprino A  
PO- PRESENÇA 

ONLINE 

Fórum Butantã 
Thereza Monteiro Marchesini P  A- AUSENTE 

Alaide Pedro de Carvalho A  J- JUSTIFICATIVA 

Fórum Liberdade 
Nadir Francisco do Amaral P  L- LICENÇA 

    

Fórum Região Centro 
Niltes Aparecida Lopes de Souza A   

Maria Aparecida Costa P   
   

CHAPA NOME PRESENÇA   

Me Too Brasil 
Maria do Carmo Guido Di Lascio P   

Elisabeth Meloni Vieira A   

Associação Nosso Sonho 
Maria do Socorro Alves A   

    

Geronto EACH-USP 
Marisa Accioly P   

Maria Luisa Trindade Bestetti A   

   

CHAPA NOME PRESENÇA   

Sindicato Nacional dos Aposentados 
Diógenes Sandim Martins P   

Sonia Maria Pereira A   

Trabalho 60+ 
Norma Rangel P   

Ricardo Mucci A   
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Participaram da reunião os (as) seguintes Conselheiros (as) Representantes de Governo:  
 

LISTA DE PRESENÇA   
SECRETARIA 
MUNICIPAL TITULAR F SUPLENTE F   

Saúde (SMS) 
Rosa Maria Bruno 
Marcucci  J 

Maria Aparecida 
Barbosa Nunes J   

Assistência e Des. 
Social (SMADS) 

Rita de Cássia M L 
Siqueira L 

Juliana Gadini 
Finelli J   

Habitação (SEHAB) 
Patrícia Spedaletti 
de Deus L 

Tatiana de Oliveira 
Lima J   

Mobilidade e 
Transporte (SMT) João Lindolfo Filho A 

Ilza Harumi 
Tadano A   

Des. Econômico e 
Trabalho (SMDET) 

Cleusa Guimarães 
Davis A     

Verde e Meio Ambiente 
(SVMA) 

Carlos Eduardo G. 
Vasconcellos P 

Tamires Carla de 
Oliveira A   

Educação (SME) 
Camila Bonaldi dos 
Santos A    F- FREQUÊNCIA 

Esportes, Lazer e 
Recreação (SEME) 

Dinéia Mendes A 
Cardoso A 

Maria Luiza da 
Silva P  P - Presente 

Cultura (SMC) 
Claudio Aguiar 
Almeida J 

Alessandra Tonelli 
Távora J  L - Licença 

Pessoa com Deficiência 
(SMPED) 

Severina Eudoxia 
da Silva J 

Devanice Jovina 
de Abreu A  A - Ausente 

Direitos Humanos e 
Cidadania (SMDHC) 

Josefa Anadete dos 
Santos Silva P Suzana de Rosa P  J - Justificada 

Inovação e Tecnologia 
(SMIT) 

Paulo Sérgio Paiva 
dos Santos A 

Nicolle Martins 
Firmino A   

Fazenda (SF)       
Subprefeituras 
(SMSUB) 

Luciano Santos 
Araujo J 

Adriano Porto 
Garcia J   

Segurança Urbana 
(SMSU)   Euclides Conradim A   

 
 
Participaram da reunião os (as) seguintes convidados (as): 
 

Secretaria / Departamento Nome 

DPS Marco Costa 

DPS Luiza R. V. Santos 

 


